

Freiwillig engagiert



Grüezi, schön, dass Sie sich Zeit nehmen, meine Zeilen zu lesen. Mein Name ist Jean-Paul Egloff, 64 Jahre alt/jung, in Endingen zu Hause seit dem 1.9.2004, verheiratet mit Tonia Egloff. Freiwilligenarbeit ist für mich ein Unwort, doch ich bin gerne engagiert, auch in der Kirche. Da meine Frau Tonia als Katechetin arbeitet, beginnt das Engagement bereits zu Hause: Ich unterstütze sie gerne – trage ihre Arbeit mit und verpflege mit Freude die Kids bei Anlässen. Ja, es macht Spass um die Kinder und Eltern zu sein, das hält mich jünger, auch wenn ich am Abend manchmal anderes empfinde. Einige Kontakte gehen weit über die Kirchengrenze hinaus und bereichern unser Leben als Paar. Erfüllend, diese Momente bewusst erleben zu dürfen. Ich stehe noch am Anfang der Mitarbeit in der Synode. Dort staune ich über die unterschiedlichen Auffassungen was, wie, wo Kirche ist und wie sie sein soll. Zugleich wird mir dort bewusst, was hinter unserer Kirche steht und wo sie sich überall engagiert. Zum Beispiel in der Notschlafstätte für Obdachlose in Baden. Diese Einsätze für die gesamte Bevölkerung sollten sichtbarer werden. Sie haben Anregungen zu den Themen? Sprechen Sie mich an!

Jean-Paul Egloff



Die Hoffnung nicht fahren lassen

Um unsere Welt ist es schlecht bestellt. Doch die Hoffnung fahren lassen? Sicher nicht! Gerade Weihnachten gibt der Hoffnung auf Frieden Raum.

Auf eine Krise folgt die nächste. Was nun? Verzweifeln? Eine den eigenen Verhältnissen angepasste Notfallstrategie entwickeln? Sich im hoffentlich warmen Dihei einigeln, die Ohren zuhalten, damit man nichts mehr hört von Krieg, Atombomben und Energiemangellage?

Wir Christinnen und Christen gehen in diesen Dezembertagen auf das Fest der Weihnacht zu. Schon bald verkünden die himmlischen Heerscharen Frieden auf Erden und die Geburt des Retters der Welt. Ja, wie nötig haben wir diesen Frieden! Wie nötig haben wir die Hoffnung auf eine bessere Welt. In einem bemerkenswerten Zeitungsartikel sind mir folgende Sätze nachgegangen:

„Selbst, wenn man keinen Anlass zum Hoffen gibt, gibt es doch einen Grund dazu: Da, wo man jede Hoffnung fahren lässt, wird die Welt zur Hölle (...) Hoffnung lässt die Welt nicht zum Teufel gehen.“

Wir wissen nicht, wie es weiter geht, wir haben keine Lösungen für die vielen Krisen unserer Zeit. Aber wir dürfen hoffen: Hoffen, dass Gott unsere Welt nicht verloren gibt. Hoffen, dass er uns Menschen nicht sich selbst überlässt. Hoffen auf Frieden. Ja hoffen, dass es gut ausgeht und dass endlich Menschen beginnen, Wege zum Frieden zu suchen.

Weihnachten steht vor der Tür. Hören wir auf die Botschaft der Engel, die uns Frieden verkünden. Feiern Sie mit und lassen Sie die Hoffnung nicht fahren.

Eingeladen sind Sie am Heiligabend um 17 Uhr zu einem familienfreundlichen

Gottesdienst oder / und um 22.30 Uhr zur Christnachtfeier. In beiden Gottesdiensten werden wir das Friedenslicht aus Bethlehem teilen. Wer dieses sicher nach Hause nehmen möchte, bringe bitte eine Laterne mit. Tiefsinnige Gedanken zur Weihnachtsbotschaft verspricht auch der Gottesdienst, am 1. Weihnachtstag, um 10 Uhr mit Pfarrer Henry Sturcke.

Birgit Wintzer

Kontakt

Ref. Kirchgemeinde Surbtal
Gass 2
5306 Tegerfelden
pfarramt@ref-surbtal.ch
info@ref-surbtal.ch

Pfarrerin Birgit Wintzer
birgit.wintzer@ref-surbtal.ch
056 245 11 55
Pfarrer Bernhard Wintzer
bernhard.wintzer@ref-surbtal.ch
056 245 11 55

Sekretariat: Susanne Haberstich
Di + Do, 08.30 -10.30 Uhr
susanne.haberstich@ref-surbtal.ch
056 242 25 25

Gottesdienste

Sonntag, 4. Dezember
Gottesdienst zum 2. Advent
10.00 Uhr, Kirche Tegerfelden,
«Oh Heiland reiss die Himmel
auf», Pfrn. Birgit Wintzer
Lektor: Urs Hagenbach
Musik: Barbara Sollberger



**Tankstelle Das Ökumenische
Abendgebet in Lengnau**
19.30 Uhr, Kirche Lengnau
Pastoralreferent Franz-Josef
Günther
Musik: Barbara Sollberger

Sonntag, 11. Dezember
**Ökumenischer Gottesdienst
zum 3. Advent**

10.30 Uhr, Kirche Unteren-
dingen, Thema: «Türen», Lukas
7,1-10, Pfarreiseelsorger Franz-
Josef Günther, Pfr. Bernhard
Wintzer, Jeannine Albanbauer
und weitere

Sonntag, 18. Dezember
Gottesdienst zum 4. Advent

Daniel Beutler von Tearfund
wird über Projekte in Bangla-
desch berichten
Pfr. Bernhard Wintzer
Musik: Burga Schall (Gesang)
und Barbara Sollberger



Bild: Pfeffer

Samstag, 24. Dezember
Familienfeier

«Die Weihnachtsnachtigall»
17.00 Uhr, Kirche Tegerfelden
Pfrn. Birgit Wintzer, Katechetin
Tonia Egloff, Chinderchileteam
Musik: Drehorgel mit Therese
und Georg Dietschi,
mit Adventsfensteröffnung

Christnachtfeier
«Das Kind in ihren Armen»

22.30 Uhr, Kirche Tegerfelden
Pfr.: Bernhard Wintzer
Lektorin: Jeanne Schneider
Musik: Erika Merki (Blockflöte)
und Barbara Sollberger
in beiden Gottesdiensten mit
Friedenslicht aus Bethlehem

Sonntag, 25. Dezember
**Weihnachtsgottesdienst mit
Abendmahl**

10.00 Uhr, Kirche Tegerfelden
«Uns ist ein Kind geboren.»
Pfr. Henry Sturcke
Lektor: Matthias Bärtsch
Musik: Markus Hauenstein mit
Schülerinnen und Schülern der
Üms sowie Barbara Sollberger
(Orgel)



Samstag, 31. Dezember
**Gottesdienst zum Jahres-
wechsel Kirche unterwegs**

17.00 Uhr, Kirche Zurzach
Pfarrer Michael Dietliker,
Nadja Riedli (Violine) und
Yvonne Lude (Orgel)

Erwachsene

Mittwoch, 7. Dezember
Ökumenische Adventsfeier

14.00 Uhr, Pfarreisaal Unteren-
dingen. Eine Anmeldung ist
nicht notwendig

Kinder, Jugendliche

Dienstag, 06.12.
Donnerstag, 08.12.

**Konfirmationsunterricht
2024** 18.05 Uhr, Kirchgemein-
desaal, Pfrn. Birgit Wintzer

Samstag, 17. Dezember
Fiire mit de Chliine

"Stella und
de Wiehnachtsstärn",
17 Uhr, Kirche Lengnau,
für Kinder von 2 bis 6 Jahren
mit Geschwistern, Eltern,
Grosseltern. Anschliessend Aus-
tausch bei Süessmost und Zopf



Kollekten Oktober

Anker-Verein:
02.10.2022: Fr. 127.00

Diakonie-Stiftung (KK):
09.10.2022: Fr. 131.00

Hospiz Brugg:
16.10.2022: Fr. 96.70

Hope Baden:
22.10.2022: Fr. 144.55

Open doors:
23.10.2022: Fr. 273.10

Palliative Care:
30.10.2022: Fr. 180.50

Amtswochen

01.01.-24.12.2022:
Pfarramt Tegerfelden
Tel. 056 245 11 55

Ab 25.12.2022:
Pfarrer im Ruhestand
Walter Mäder. Lengnau
Tel. 056 209 10 82

Impressum

Eine Beilage der Zeitung
«reformiert.»

Herausgeberin:
Ref. Kirchgemeinde Surbtal

Redaktionsteam:
Birgit und Bernhard Wintzer,
Susanne Haberstich
info@ref-surbtal.ch
056 242 25 25

Tipp

Nach der Adventsfeier in Lengnau
laden wir nun am **Mittwoch, den
7. Dezember um 14 Uhr** gemein-
sam mit der Katholischen Kirchge-
meinde Unteringen ein zur
Ökumenischen Adventsfeier in
den Pfarreisaal nach Unteren-
dingen.

Eingeladen sind **Seniorinnen und
Senioren**. Es erwartet alle ein ge-
mütlicher und besinnlicher Nach-
mittag voller Vorfreude unter der
Leitung von Pfarreiseelsorger
Franz-Josef Günther und Pfarrerin
Birgit Wintzer. Auch werden in
diesem Jahr wieder die altbekann-
ten Advents- und Weihnachtslied-
er gesungen.

Vreni Muntwyler und ihr Team
freuen sich, alle mit Punsch und
Lebkuchen zu verwöhnen.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Das Vorbereitungsteam



Ökumenische Adventsfeier in Unteringen